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Câmara Setorial da Cadeia Produtiva de HortaliçasCâmara
Reunião Ordinária N: 28Título
Sala de Reuniões do CNPA - MAPALocal

Data da reunião 21/09/2011 Hora de início 09:00
Pauta da Reunião
1.	09:00	Abertura da Reunião e Aprovação da Ata da 27ª Reunião Ordinária

2.	09:15	Avisos e informações da Presidência e Secretaria da Câmara
	Calendário de reuniões - ano de 2011

	Recomposição da Câmara

	Seminário sobre Minor Crops

	Assuntos tratados na reunião anterior

	Outros

3.	09:35	Apresentação da Frente Parlamentar da Agropecuária

4.	10:00	Revisão do Padrão de Identidade e Qualidade - PIQ - de Hortaliças (ALHO, BATATA, CEBOLA,
PIMENTÃO e TOMATE) - DIPOV/MAPA

5.	10:30	Breve relato das ações empreendidas pela Câmara Setorial de SP - Presidente/Renato Abdo

6.         	Agenda Estratégica - ações programadas e em execução

6.1.	11:00 	Projeto de Incentivo ao Consumo de Hortaliças - Coordenador do GT

6.2.	11:15	Projeto de Estudo Sócio Econômico de HF - Coordenador do GT /IBRAHORT

6.3.	11:30 	Proposta de Projeto para criação do Fundo Privado da Bataticultura - Coordenador do GT

7.	12:00	Assuntos Gerais

	Instalação da Frente Parlamentar Mista Hortifrutiflorigranjeira  - Presidente

	Divulgação estudo sócio econômico da Cadeia Produtiva de Hortaliças - ABCSEM

	Carta da ABCSEM, CSHORT e CSFPO ao Deputado Junji Abe

	Informações sobre o - Mais Alimentos - MDA

	Outras

8.	12:30	Encerramento

Hora de encerramento 18:00

  Dados da Reunião

Entidade Frq

  Lista de Participantes

AssinaturaNome
SINCAESP PR1 José Robson Corringa Bezerra

PR2 FRANCISCO DE ASSIS MESQUITA

PR3 NILTON TAPIAS FERNANDES

CGAC/SE/MAPA PR4 Daniela Firmino Santana

ABASMIG PR5 Jose Daniel Rodrigues Ribeiro

ABBA PR6 Natalino Shimoyama

ABCSEM PR7 Irene Gori Ferraz Virgilio

PR - presente / CO - convidado
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Entidade Frq

  Lista de Participantes

AssinaturaNome
ABH PR8 Tiyoko Nair Hojo Rebouças

ANAPA PR9 Tatiana Monteiro Reis

ANVISA PR10 Carlos Alexandre de Oliveira Gomes

APHORTESP PR11 Carlos Schmidt

ASBRAER PR12 Zilçon Roberto Vinhal

BRASTECE PR13 Waldir de Lemos

CEAGESP PR14 Anita Souza Dias Gutierrez

CONAB PR15 Candice Mello Romero Santos

CSHCA/SP PR16 Renato Augusto Abdo

EMBRAPA PR17 Warley Marcos Nascimento

MDA PR18 André Marchetti

SINDAG PR19 Giano Caliari

BRASPOV PR20 Plínio Souza

BRASTECE PR21 Luciano Vilela

IBRAHORT PR22 Camila Spohn Machry

IBRAHORT PR23 Eliana Tomita

SDA/MAPA PR24 Fábio Fernandes

SINCAESP PR25 Rogério

PR - presente / CO - convidado

  Ocorreu a leitura da ata Sim
  Desenvolvimento
1. Abertura da Reunião e Aprovação da Ata da 27ª Reunião Ordinária;
Às nove horas do dia vinte e um de setembro de 2011, na sala do CNPA em Brasília, foi aberta pelo
Presidente da Câmara, Sr. José Robson Coringa Bezerra, a 28ª Reunião Ordinária da Câmara Setorial da
Cadeia Produtiva de Hortaliças; ele saudou os presentes e agradeceu a presença de todos.
A Ata da 27º reunião ordinária foi aprovada sem alterações.

2. Avisos e informações da Presidência e Secretaria da Câmara;
- Calendário de reuniões - ano de 2011: a 29ª Reunião foi confirmada para o dia 02 de dezembro (sexta-
feira), em Brasília.

- Recomposição da Câmara:
O Secretário da Câmra apresentou a atual composição do colegiado, que está constituido por 23 entidades
/órgãos. Apresentou, também, solicitação de 2 novas entidades (ABRASEM e IBRAHORT) para integrar o
foro, as quais foram aceitas pelo plenário, como Membros Efetivos.

DECISÃO:  o plenário ratificou a nova composição da Câmara, que ficou com 25 Membros Efetivos,
conforme a seguir: ABASMIG; ABBA; ABRASEM; ABCSEM; ABH; ABRACEN; ABRAS; ANAPA; ANDEF;
ANVISA; APHORTESP; ASBRAER; BRASPOV; BRASTECE; CEAGESP; CNA; CONAB; CSHCA/SP;
EMBRAPA; IBRAHORT; MDA; SDC/MAPA; SEBRAE; SINCAESP e SINDAG.

- Seminário sobre Minor Crops
Facundo informou que a discussão vem há tempos, relatou que foi feito um pedido sobre culturas e
princípios ativos e que nas reuniões do GT Minor Crops, houve contribuições sobre o assunto e a conclusão
do GT é em relação à necessidade de um workshop sobre o assunto. Paulo Márcio informou que o
workshop será um lugar para definição de ações e projetos/prioridades e alinhamento de ações entre
MAPA, ANVISA e IBAMA, a idéia é que termine o evento com ações referentes ao assunto para melhoria da
cadeia. Carlos Alexandre, da ANVISA, relatou o trabalho que está sendo feito tanto na análise dos princípios
ativos que poderão ser utilizados quanto na articulação com a indústria tendo em vista a viabilização dos
registros. O nome dado ao workshop

  Desenvolvimento
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é I Encontro Nacional sobre Registro de Agrotóxicos para Culturas de Suporte Fitossanitário Insuficiente.

- Assuntos tratados na reunião anterior:
	Normas Gerais de Olerícolas e Ornamentais.
Situação: em análise na CONJUR após ajustes feitos pela CSM/MAPA e ABCSEM, para atendimento a
algumas exigências da Jurídica.

	Minor Crops - Lista de Defensivos prioritários para registro.
Previsão de realização de Workshop no 2º semestre para discussão do assunto.
Situação: encaminhadas listas com contribuições e realizadas reuniões do GT Minor com o setor. O
workshop será realizado dia 26.10.2011 para tratar do assunto.

	Subfaturamento do Alho da China.
A ANAPA elaborou correspondência para ser encaminhada a Secretaria da Receita Federal - SRF,
solicitando audiência para tratar do tema.
Situação: Tatiana entregou ontem.

3. Apresentação da Frente Parlamentar da Agropecuária - FPA;
Facundo informou que não será feita essa apresentação sobre a FPA. Em seu tempo estabelecido, Paulo
Márcio, representante da Coordenação Geral de Apoio as Câmaras Setoriais e Temáticas - CGAC fará uma
solicitação referente às Metas para 2015 em relação ao setor. Na oportunidade, Paulo Márcio fez um relato
sobre as metas do setor para 2015 que a Câmara deverá apresentar. Disse que as Metas da cadeia
produtiva ajudará a alinhar as ações do MAPA para o futuro do setor. Apresentou alguns exemplos de
outras cadeias produtivas que já fizeram seu plano de negócios: slogan, metas para 2015 e indicadores do
setor e informou que a nova orientação é criar um Plano Agrícola Pecuário - PAP para culturas específicas e
usando as especificidades de cada setor. Por fim, Paulo Márcio disse que a câmara deverá entregar suas
Metas até o final desse ano, prazo do MAPA. Na ocasião, Renato Abdo informou que é necessária a união
de todos para fazer funcionar. Depois de debate entre os membros, a data escolhida para discussão das
Metas do setor foi 27 de outubro, um dia depois do workshop. Facundo informou aos presentes que o GT
que trabalhou a Agenda Estratégica será comunicado e convocado para a participação da criação dessas
Metas.

4. Revisão do Padrão de Identidade e Qualidade - PIQ - de Hortaliças (ALHO, BATATA, CEBOLA,
PIMENTÃO e TOMATE) - DIPOV/MAPA;
Fábio Fernandes apresentou ao plenário a necessidade de revisão dos Padrões de Identidade e Qualidade
do Alho, Batata, Cebola, Pimentão e Tomate, em razão das mudanças na legislação. Esclareceu que não é
de competência do MAPA tratar de especificações das embalagens, questão que deverá ser tratada pelo o
IMETRO. Na oportunidade, Fábio solicitou o apoio dos integrantes de Câmara no sentido de apresentar
sugestões de padrão não só das culturas já indicadas, mas também de outros produtos que necessitem de
atualizações dos Padrões. Esclareceu ainda divergências existentes entre as normas do MERCOSUL e as
normas brasileiras, o que tem gerado distorções no mercado, citando o exemplo do alho. Informou que os
padrões serão definidos no âmbito do MERCOSUL eliminando as distorções. Por fim, Fábio Fernandes
prestou esclarecimentos sobre a metodologia de coleta de dados do Programa Nacional de Controle de
Resíduos e Contaminantes. Natalino informou que o controle não pode ser feito apenas no ponto de venda
e sugeriu a participação do varejo nesta reunião. Fábio Florêncio disse que o rito de fiscalização deverá ser
alterado em razão da perecibilidade dos produtos. Por tudo o que foi cogitado na reunião, Fábio Florêncio
comprometeu-se a agendar uma reunião com o IMETRO para tratar da questão das embalagens. Facundo
informou aos presentes que alho e batata já foram informados sobre a revisão do padrão de identidade e
qualidade, pois tem representação na Câmara, ABBA e ANAPA. O restante Facundo passou a
responsabilidade para o IBRAHORT para entrar em contato com as culturas da cebola, pimentão e tomate.

5. Breve relato das ações empreendidas pela Câmara Setorial de SP - Presidente/Renato Abdo;
Renato Abdo disse que foi realizada a 1º Reunião Ordinária da Câmara de SP, e o pensamento dessa é
trabalhar em conjunto com a Câmara Nacional. Disse que um dos pleitos verificados pela câmara de SP é
em relação à falta de descarte correto para embalagens de agrotóxicos cheias e vencidas que permanecem
com o produtor rural. A recomendação da Câmara de São Paulo é com o objetivo de proporcionar uma
campanha no estado para que seja feito o recolhimento dessas embalagens. Contudo, Renato trouxe esse
pleito para este Fórum Consultivo com a intenção de verificar a possibilidade da construção de uma
campanha a nível nacional em relação à demanda. Também informou ao plenário que as pautas das
reuniões da Câmara Estadual de SP serão
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apresentadas em consonância com as decisões da Câmara Setorial de Hortaliças a nível nacional, para
evitar retrabalho no setor e aumentar a produtividade do mesmo. Outra proposta trazida por Renato foi em
relação a merenda escolar com apoio dos produtores objetivando o aumento de consumo de FLV´s pela a
população de baixa renda. Finalizando sua apresentação Renato salientou que o intuito é trabalhar em
conjunto com a câmara nacional. Facundo fará uma provocação para que na próxima reunião seja verificado
com o DSV a questão do descarte das embalagens de agrotóxicos.

6. Agenda Estratégica - ações programadas e em execução;
6.1. Projeto de Incentivo ao Consumo de Hortaliças - Coordenador do GT;
Candice da CONAB fez um relato sobre as ações do GT de Promoção do Consumo de hortaliças, citando a
possível parceria com o Ministério da Saúde e o Ministério do Desenvolvimento Social e Combate a Fome
para dar continuidade ao trabalho no combate à obesidade infantil. Carlos Schmidt relatou diversas
demandas de material por parte de escolas e informou que o IBRAHORT está trabalhando no levantamento
de recursos junto a patrocinadores para viabilizar a impressão do material em questão para esclarecimento
da população.

6.2. Projeto de Estudo Sócio Econômico de HF - Coordenador do GT /IBRAHORT;
Carlos Schmidt fez um relato, disse que sentiu algumas dificuldades para verificar o projeto com o SEBRAE
Nacional. Disse que ontem houve uma reunião do IBRAHORT e ficou decidido que é interessante a
participação do SEBRAE e por esse motivo voltará a fazer contato com o SEBRAE para restabelecer as
negociações.

6.3. Proposta de Projeto para criação do Fundo Privado da Bataticultura - Coordenador do GT;
Natalino Shimoyama, representante da ABBA, apresentou a Proposta do Associativismo Compulsório para a
Bataticultura, sendo que esta visa à sustentabilidade e modernização das Cadeias Produtivas destinadas ao
abastecimento interno. Paulo Márcio parabenizou Natalino e disse que este é um assunto que interessa ao
MAPA, colocou-se à disposição, para o tema, pois, em seu entendimento, esse é um assunto para fomento
da cadeia e poderá ser implantado em outras culturas também. Facundo disse que a proposta do Natalino é
para a cultura da batata, mas verificará com o IBRAHORT a possibilidade de introdução do projeto em
outras culturas.

7. Assuntos Gerais;
Instalação da Frente Parlamentar Mista Hortifrutiflorigranjeira - Presidente
Posteriormente passou a palavra ao Deputado da Frente Parlamentar de Hortifrutiflorigranjeira. O Deputado
Junji Abe explicou as intenções da FPH em relação ao setor e colocou-se à disposição para a busca de
recursos para a viabilização do Estudo Sócio-Econômico de FLV´s. Carlos Schmidt colocou o IBRAHORT à
disposição para trabalho em conjunto com a FPH. Natalino teceu comentários sobre os gargalos do setor,
relatando dificuldades com os marcos regulatórios que disciplina o setor, pedindo o apoio da FPH para a
solução desses gargalos.

Divulgação estudo sócio econômico da Cadeia Produtiva de Hortaliças - ABCSEM
Carta da ABCSEM, CSHORT e CSFPO ao Deputado Junji Abe
A representante da ABCSEM, Mariana Ceratti, solicitou que este estudo conste na Agenda Estratégica do
setor.
Facundo falou que foi enviada uma carta ao Deputado Junji Abe parabenizando-o pela a iniciativa e
informando-o sobre o que o setor espera dele.

Informações sobre o - Mais Alimentos - MDA
Não houve apresentação.

Outras
O representante da Embrapa informou sobre a realização de um Simpósio sobre a qualidade da água e
forneceu material aos presentes para a divulgação.

11. Encerramento
Não havendo mais assunto a ser tratado, o Presidente José Robson Coringa encerrou a reunião, e eu,
Daniela Santana lavrei a presente ata.
Relatora: Daniela Santana - Coordenação Geral de Apoio às Câmaras Setoriais e Temáticas -
CGAC/SE/MAPA
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Proposições
Item da reuniãoItem

4. DEFESA AGRÍCOLA - Marcos Regulatórios1

Responsável

Ações

Dt. previstaAçãoItem

FRANCISCO DE ASSIS
MESQUITA FACUNDO

Articular co o Fábio Fernandes, da
CGQV/DSV/SDA a realização de reunião com o
Inmetro ´para tratar da regulamentação das
embalagens de Hortifrutigranjeiros

30/09/20111

Local
Data da Hora de início
Pauta da Reunião

  Dados da próxima reunião

Descrição
  Anexos

Arquivo
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